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小学校給食について
 乾　充 徳 議員

問学校給食の現状と地元食材の地産地消、地元農家と
の連携についての現状、他市町村の給食費無償化の

状況は。本市の小学校給食費の無償化は実施できないか。

答「子育て支援」・「教育環境」の充実を図るため、
本年度より中学校給食費の無償化を実施しました。

また、地産地消を推進するため、地元農家と連携を取りな
がら、市内産の食材を使用する「大和郡山の日」を月に平
均3～4回実施しています。県内の給食費無償化の状況は、
8村が実施済であることに加え、2市1町が実施または実
施を検討しています。小学校給食の無償化は大きな財政負
担を伴うため、市単独での実施は難しく、今後も国や県の
動向を注視していきたいと考えています。

県域水道一体化について
 北野伊津子 議員

問3月議会で示された統合後当面の料金体系（案）を
見ると、企業債は、国・県からの補助金がある10

年間は減少していくが、その後上昇していき、30年後に
は、給水収益のほぼ3倍になる。補助金がなくなってから
の経営に不安を感じるが、どのような見通しか？

答10年間の国の交付金・県の財政支援の後は、企業
債の借入などを活用し、過度な値上げにならないよ

う検討がなされます。30年より先の検討は、今後の物価
変動や人口減少、投資の進捗など実際の変動要素を加味し、
適切な時期・適切な形で検討がなされると考えております。
なお、単独経営の場合も同じ条件で検討しております。
・他の質問項目： 会計年度任用職員の働き方について

高齢者支援について
 村田俊太郎 議員

問①窓口で困らないための軟骨伝導イヤホンの設置状
況と今後の取り組みについての考えは？　　　　　

②介護認定申請から認定までの時間短縮のため、新システ
ムを導入するが、現在の認定までの時間と新システムの稼
働見込みは？

答①現在、介護福祉課の窓口に1台設置しております。
今後は、高齢者の方の利用頻度が高い窓口や社会福

祉協議会窓口を含め、設置にむけて検討します。②認定ま
での期間は制度上30日以内ですが、現在、平均で36日
から38日程度要しています。調査員支援システムは10
月から、審査会システムは来年4月から稼働予定です。
・他の質問項目： スポーツの推進について

①学校施設の管理体制について　②学校現
場の人員充実について 金銅　成悟 議員

問市内の公立園校の草引き、樹木の剪定、伐採、運動
場の整備、砂場の手入れ等、施設を維持管理するた

め、再任用の経験豊富な職員20名ぐらいの体制で学校管
理部を新設できないか。緊急を要する樹木の管理や老朽化
が進む体育館の補修について今後の対応と計画はどうか。

答再任用職員は業務を効率的に行うために経験のある
職場を中心に配置を考えており、学校施設管理部門

の新設は難しいが、学校施設管理については予算措置や外
部委託を含め再検討したいと考えている。樹木管理につい
ては危険性や緊急度等、現場状況を確認し必要な対処方法
を考えていく。小学校体育館床については、状況の悪いと
ころから一年でも早く完了できるよう取り組んでいく。

大河ドラマ「豊臣兄弟！」に向けた取り
組みについて 鈴木　健嗣 議員

問2026年の大河ドラマが本市にゆかりの深い豊臣
秀長を主人公にした「豊臣兄弟！」に決定したこと

により、観光客の受け入れ体制をはじめ、大河ドラマ館な
どの具体的な事業、秀長ゆかりの自治体間での広域連携に
ついてお答えください。

答歴史上の名脇役である大和大納言・秀長公に主役と
してスポットがあたったことに大きな意義を感じて

おり、新たに創設した大河ドラマ2026係を中心に検討
を進め、こどもから大人までのシビックプライド向上や歩
いて魅力を感じられるまちづくりなど、様々な事業を展開
したいと考えています。また、全国の秀長ファンやゆかり
のある自治体とも連携を図っていきたいと考えています。

①ＰＴＡ・学校徴収金について　②自治
会役員の負担について 杉本　葵 議員

問①市内小中において統一化された会計運用を支援す
るため学校徴収金マニュアルを作成されてはどうか？ 

②職員による地区自治会長への補助金・つながり等配布費
用の現金約2600万円の手渡しの紛失や盗難リスクを認識
しているのか？ 透明性担保の為、振込へ変更しないのか？

答①作成に向けて検討してまいります。　　　　　　
②リスクという面もあると認識いたします。しかし

ながら基本的には、受け取っていただく各自治会の都合や
希望により、現金での受け渡しという方法がとられてきた
と認識しております。振込の場合、手数料の問題、また昨
今、団体名義の口座開設が難しいという面もあり、自治会
に負担になることも考えられます。
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意見書案第5号 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

意見書案第8号 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

意見書案第10号 × × 〇 〇 × × × × × 〇 〇 × × × × × × × ×

　賛成…〇　反対…×　欠席…欠 
※議長は採決に加わりません。

　賛否が分かれた議案

職員の人事評価について
 林　浩 史 議員

問地方においての課題は山積、多様化する市民ニーズ
に対応すべき職員の方々のキャリアアップが必要で

あります。その為の研修等、職員の方々の育成について、
また、人事評価の制度についてお聞かせ下さい。

答人事評価は、職員が意識的に業務に取り組み、自身
の強みや改善点を理解し、今後の成長に繋げる機会

であるとともに、評価結果を昇給、昇任・昇格等へ活用す
ることで、モチベーションを高める役割を担っています。
キャリアアップに繋がる有益な研修等を積極的に取り入れ
ながら、新規事業の提案機会を設ける等、職員の挑戦意欲
を高める学びの風土を醸成し、人間力の向上にも繋がる人
材育成に今後も努めてまいります。

▎▎市議会からのお知らせ

大和郡山市議会議員は政務活動費を受け取っていません
　平成13年に制度化され、議員が受け取ることのできる政務調査費（現在は政務活動費）ですが、市の財政状況
等を鑑み、大和郡山市議会議員は、当初から受け取っていません。

※携帯電話回線で視聴する場合は、データ通信量の上限にご注意ください。
※携帯電話回線の契約内容によっては、通信料の支払いが必要となる場合があります。

一般質問 発言の要旨
QRコードから、議会インターネット中継をご覧いただけます。

2日目1日目

1日目
学童保育の保護者負担について
 下地　敦志 議員

問保護者会運営下での内部統制、セキュリティ対策に
ついて、どのように把握されているか。また、運営

主体のサポートセンター移行後は、サポートセンターでは、
どのような事務の処理が行われるのか。

答内部統制等については、国の指針に基づき各学童保
育所で規定されたルールにより運用されています。

また、運営主体移行後は、保護者会に替わってサポートセ
ンターが支援員と分担して運営に係る事務を行うことから
セキュリティ対策等に関しても適切な運用管理が可能とな
り、保護者会の負担軽減にもなると考えています。
・他の質問項目： 県域水道一体化について

近鉄郡山駅周辺再整備事業について


